



Archivale des Monats November 2015

Das Elisabeth-Krankenhaus



In der Archivale des Monats geht es um die bauliche Entwicklung des Elisabeth-Krankenhauses zwischen 1900 und 1960.

Auf dem Foto von Walter Danz (1904–1986, bekannter Fotograf, hat hauptsächlich in Halle fotografiert) sieht man das Elisabeth-Krankenhaus (Architekt: Paul Fischer) um 1959. Der damalige Haupteingang befand sich in der heutigen Mauerstraße. Um 1900 gehörte zum Elisabeth-Krankenhaus das Grundstück Mauerstraße 9. Hinzu kamen die Grundstücke Mauerstraße 8 (1914), Mauerstraße 7 (1917), Taubenstraße 15 und 19 (1924), Gommergasse 14 (1924), Mauerstraße 6 (1938) und Gommergasse 13 (1945).

Um immer mehr Abteilungen hinzufügen zu können (z.B.: 1907 die Krankenpflegeschule und 1917 die Lungenstation), mussten auch neue Häuser gebaut werden wie zum Beispiel 1925 das Schwesternhaus oder 1938 neue Krankenkompexe. Während des Ersten und Zweiten Weltkriegs diente das Krankenhaus auch als Lazarett, bis es 1945 zum Teil durch Bomben zerstört wurde. Danach wurde aufgebaut, was größtenteils noch vorhanden war, und erst ab 1970 begannen die Rekonstruktionsarbeiten.

Beitrag von Anna Scholz und Serina Siegfried

Quellen:

- FA 3246
- BK 10643 Bilderkasten 45 „Blick auf VS Elisabeth – Krank. Mauerstraße 1959“
- Bauakten Mauerstraße 7,8,9/9/6/10/5–10 (1830–1990)
- FA 10890
- FA 10455